



LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre.—Fuera, 23 rs. trimestre, y por comisionado, 25.—Ultramar y extranjero, 40.

DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.
Los pagos son adelantados.—No se admiten se-
ños.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16
y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOU, 33.

LA PAZ DE MURCIA.

«La Iberia» dice que ha recibido carta de Blanca dándole cuenta del entusiasmo y de la alegría que en dicho pueblo reinó durante la estancia de los comisionados en aquella villa, cuyos vecinos prorumpieron repetidas veces en vítores á las Cortes, al gobierno y al rey electo.

En otro lugar dice nuestro colega ministerial que la entusiasta acogida que el pueblo de Cartagena dispuso á la comision de las Cortes, es una prueba mas de que el candidato votado merece las simpatias de la mayoría del pueblo español.

Creemos que el entusiasmo y alegría de Blanca correria parejas con la entusiasta acogida de Cartagena.

Y los conciertos, las caracolas, almireces y otros instrumentos semejantes de que dan cuenta todos los corresponsales que no son de «La Iberia» ni del «Imparcial»?

En el establecimiento de LA PAZ se ha recibido ya el útil libro titulado *Agenda de Murcia para 1871*. En el mismo establecimiento hay calendarios zaragozanos de todos los autores, de pared y de bolsillo; los hay ilustrados y con caricaturas de los *Chistes. Can-Can, Gil Blas* y el *Hispano-Americano*; se esperan los americanos y las agendas de bolsillo, y pronto estará impreso el calendario de este reino, que ha merecido el honor de ser reputado como el mas exacto y completo en la parte religiosa.

En la gacetilla de «El Eco de Cartagena» tenemos lo que sigue:

«Paga.—Ya obra en poder del pagador de la maestranza del Arsenal, el haber de la misma correspondiente al mes de octubre; creemos por lo tanto que mañana empezará el pago.

—Anoche se reunió en junta general la sociedad de Amigos del pais, para tratar del ceremonial de la distribucion de premios, que recompensan el mérito en la aplicación de los que los obtuvieron.

Es fuerza decir que la gran mayoría de sus socios no demuestran el interés que les esta confiada, y tanto es así, que en atención á la escasísima concurrencia nada pudo acordarse, por lo que tuvo que suspenderse la sesion hasta el domingo próximo, que no dudamos estará mas concurrencia.

Tambien se nos ha manifestado que abunda la idea entre algunos socios de proponer se invierta el importe de la sesion pública, que todos los años se viene efectuando con gran aparato en el teatro, para los primeros gastos de instalacion de una biblioteca, concretándose solo á repartir los premios, tambien públicamente, en el local de sesiones. Mucho nos alegraríamos que esto fuese así, tanto por el buen nombre de la sociedad, como para Cartagena, que le debería un triunfo que ni el ayuntamiento ni ninguna otra corporacion supo darle.»

«El Tiempo» publica la siguiente carta de Cieza fechada el 27:

«La parte obligada de la situacion en este pueblo, fiel á sus tradiciones progresistas de asociar siempre en ciertos actos el hombre y los platillos, dispuso que la música de los voluntarios de la libertad saliera por las calles anunciando el próximo arribo de la comision régia á la estacion; mas habiéndose negado aquella, tuvieron que recurrir á otra con el objeto indicado.

A pesar de tan ruidosa convocatoria, solo pudieron conseguir que de 10,000 almas quedara el pueblo, se asociaran al momento oficial, «previamente citado,» sin contar al pregonero de la villa, unos 25 ó 30 curiosos, que formaban el grupo de personas que conducia á la comision, el cual dió los vivas de ordenanza á las autoridades, al rey y algun otro, que fueron contestados tíbicamente por unos pocos, y sin mas novedad el tren continuó su marcha.

Este sucinto pero, verídico relato de lo ocurrido en la recepcion, será el correctivo

mas eficaz que puede oponerse á esos pomposos é inexactos partes que insertan algunos periódicos suponiendo en esta villa de Cieza un entusiasmo que no es verdad; por el contrario, los hijos de este pueblo, animado de los sentimientos mas religiosos y leales, verán con profunda pena el dia en que el hijo del excomulgado Victor Manuel pueda sentarse en el trono de San Fernando.»

Un diario progresista. «El Eco del Progreso» dice lo siguiente:

«Si estuviéramos á un millon de leguas de nuestra querida patria y fué leyéramos otros diarios que «La Iberia» y demás periódicos que defienden la situacion actual, la nostalgia se apoderaria de nosotros, y lloraríamos lágrimas de sangre por no poder contemplar esa moderna Jauja, á la que tan desfachadamente entonan himnos de alabanza los mencionados periódicos.

Estamos aquí, sin embargo, vivimos aquí, y de cerca contemplamos el abatimiento de la industria, el desconcierto de la administracion, la imposibilidad de que vivamos un mes mas con la precaria situacion de la Hacienda, los raquíticos frutos del falso progreso en que vivimos, y no podemos menos de contestar á esa serie de *sinfonias* con que contesta el pais á los murguistas de la situacion: atrás los pseudo-progresistas.»

Cuando hasta los amigos se sonrojan y se esplican tan sin embajes ni rodeos... ¡Ayúdese V. á sentir!

¿*Ubinam gentium sumus?*

REVISTA DE MERCADOS.

De «El Imparcial» tomamos la siguiente: (Conclusion.)

Hellin 26 de noviembre.—Hay aquí un extenso campo y muy buena huerta, que respectivamente producen vino la regular calidad, bastante para abastecer estas circunferencias y á muchos pueblos de la sierra de Segura, cuyo precio es hoy de 12 á 13 reales arroba habiendo sido la cosecha muy escasa, cañamo muy bueno y de calidad fuerte, de 46 á 48 rs. arroba; cañamones en grande cantidad y de tan convenientes resultados que son preferidos en el reino de Valencia, que tan dilatadas y ricas huertas tiene, y lo mismo en las de Orihuela, Almoradi, etc., hasta tanto que, por caros que estén los aceptan antes que los de otras provincias; azafran se recolectan muchas libras, muy superior, y está de 130 á 140 reales libra; trigo, de 50 á 52 rs. fanega; gaja plantilla, 46; cebada, 18; garbanzos menudos, de 16 á 17 rs. arroba; aceite, de 52 á 54; habichuelas, 17.

Tendencia á subida tienen: el trigo, gaja, vino y habichuelas. En los cañamones no hay ventas hasta enero en adelante, y por esta razon no tiene precio.

Valencia 26 de noviembre.—La situacion de nuestro mercado comienza á presentar esperanzas de mejora próxima. En el interior van desapareciendo tambien las trabas que los acordamientos oponian á la libre transaccion de los frutos, lo cual mejorará la situacion de los pueblos favoreciendo la salida de sus cosechas.

Aceite.—No podemos señalar cambio alguno en los precios de este importante artículo. La clase superior del pais apenas ha dado lugar á operacion alguna en la semana que reseñamos, estando tambien poco animadas las transacciones de las restauraciones. Los tipos que sostienen son:

Aceite del pais superior, de 52 á 53 rs. arroba; id. mediano de 50 á 51; id. nuevo, de 44 á 45; id. de Tortosa, viejo, de 47 á 47 1/2; id. nuevo, de 43 á 43 1/2; de cacahuete viejo, 46; id. nuevo, 45; de algodón, de 43 á 43 1/2; de linaza, 41 á 41 1/2.

Aguardientes.—A consecuencia de las circunstancias generales del pais, el negocio de espíritus sigue encalmado en nuestra plaza. Los precios corrientes son:

Espíritu de vino de 35 grados, 35 reales cántaro; id. de 30, 31; id. de 25, 26; id. de 20, 21; aguardiente anisado de 30 grados, 38 rs.; id. de 25, 31; id. de 20, 24; id. de 18, 20.

Anís.—El de la Mancha obtiene 44 rs. la arroba de 30 libras valencianas, y de 34 á 36 rs. las procedencias de Andalucía.

Arroz.—Tan encalmado como en las se-

manas anteriores; este grano se halla en un abatimiento pocos años conocido en esta época, mas es de esperar que al facilitarse el movimiento mercantil con las plazas de Cataluña y Andalucía, por la desaparicion próxima de medidas sanitarias, aumente la salida de nuestros arrozos. Los precios en tanto siguen los siguientes:

Arroz de primera, de 27 á 27 1/2 rs. la varchilla; de segunda, de 26 á 26 1/2; de tercera de 25 á 25 1/2; de cuarta, de 24 á 24 1/2; de quinta, de 23 á 23 1/2; de sexta de 22 á 22 1/2; 3 pasadas regular, de 20 á 21; 2 id. de 19 á 19 1/2; id. bajo, de 17 á 18.

Azafran.—Sobre 2,900 libras de clase superior se han vendido durante la última semana, y si bien de 2 á 300 libras se vendieron á 108 y otras 100 libras de clase muy selecta á 114, todo lo demás fué vendido á 110 rs.

La existencia hoy no pasa de 6 á 800 libras y debido á los cortos arribos es de creer que para las primeras 3 á 4000 libras que se vendan en la plaza, siga dominando este precio.

En el año actual es preciso ocuparse de este negocio de una manera tal, que no puede hablarse mas que de las ventas efectuadas ó de las próximas á efectuarse; pues el dar esperanza de probabilidades de alza ó baja seria demasiado aventurado, atendidas las circunstancias, y podria comprometer á algunos que se propusiesen seguir la idea que se manifestase en esta revista.

Harinas.—Los precios de la semana han sido:

Extranjera. Minot T. S. primeras marcas, de 21 á 21 1/2 rs. arroba castellana. C. O. S. primeras marcas, de 20 á 20 1/2.

Del pais. Primera flor caudal, de 21 1/2 á 22 rs. arroba castellana. Primera corriente, de 18 1/2 á 19 rs. Segunda, de 17 1/2 á 18.

Lanas.—Entrefinas, en sucio, pardas, de 52 á 53 rs. arroba; id. blancas, de 58 á 64 reales; finas blancas, de 64 á 72; teneria pardas, de 56 á 64; id. blancas, de 64 á 70 reales.

Las tenerias son de las pieles del último esquilao, pues la vieja no queda.

Naranja.—Este ácido que sostiene el escaso movimiento de nuestro puerto halla alguna salida, aunque muy inferior á la que debiera observarse en esta época. Hasta el dia se han embarcado unas 12,000 cajas, para Inglaterra, donde los primeros envios obtuvieron muy buenos precios, llegando á pagarse hasta 20 chelines, pero estos han descendido de un modo notable, y es de esperar que durante el plazo que falta hasta el nuevo año, se aglomeren grandes arribos en los puertos ingleses que hagan bajar todavia mas los tipos de venta. No es, pues, de extrañar en vista de ello, y de que falta por completo el mercado francés por la guerra que sostiene la union vecina, que se vea poco solicitado este ácido, pagándose á 4 rs. las pocas que se piden á los cosecheros. La exportacion sigue reducida al mercado inglés y á las cajas que se han enviado á Bélgica por la via inglesa.

Pasa.—Pocas existencias quedan de este artículo, del que solo hay algunos picos en poder de los cosecheros, que se contentan ya con 60 rs. quintal. La calma es, sin embargo, grande, y las existencias en Londres abundan.

Trigos.—Hé aqui los últimos precios:

Los duros se venden: claros de Castilla ó manchegos, de 195 á 204 rs. cahiz; de la huerta, de 193 á 198; blanquetas de Aragón, de 170 á 175; taganrok, de 174 á 176.

Los tiernos se venden: el caudal manchego, de 192 á 200; id. de Castilla, de 185 á 190; jeja manchega, de 180 á 185; los chamorros, de 180 á 185.

En estos últimos dias de la semana ha habido grandes entradas, y por esta razon ha sufrido la baja que se nota, con la semana anterior, siendo el aspecto por ahora de sostenerse estos precios.

Villena 26 de noviembre.—Nada de nuevo que comunicar á V. esta semana. Todo permanece en calma, y los precios sin alteracion alguna; pues se cree que estos continuaran inalterables todo el invierno, hasta ver el resultado de la próxima cosecha.

Los trigos se cotizan de 48 á 50 rs. fanega; centeno, 33; cebada, 18; maiz Blan-

co, de 23 á 24; amarillo, 22; aceite, 54 rs. arroba; vino de un año, de 12 á 13; aguardientes de 25º, á 58, 57 y 56, segun la clase de anisado; habichuelas, de 17 á 18 rs. arroba; patatas, 4; jabon, 35.

SECCION OFICIAL.

OBISPADO DE CARTAGENA.

Decreto.

Para implorar el alivio de los males que sufre el Sumo Pontifice y la Iglesia, que están atravesando uno de los periodos mas graves que se registran en la historia, hemos venido en disponer y por el presente disponemos, contando con el incansable celo de los curas párrocos y del clero en general y con la acendrada piedad de los fieles de nuestra amada diócesis, que exponga á S. D. M. en todo el dia de la Purísima, y se haga en todas las parroquias e iglesias de religiosas, donde tengan fondos ó puedan recogerlos de limosnas, una devota novena á la Virgen Santísima en el misterio de su Inmaculada Concepcion, poniéndola por intercesora ante su Divino Hijo para alcanzar las gracias que humildemente le pedimos, añadiendo además alguna mortificacion ó limosna segun las circunstancias de cada uno.

Deseando alentar á los fieles á practicar una devocion tan grata á nuestra Madre amantísima concedemos 40 dias de indulgencias por cada acto de la novena, otros 40 por cada mortificacion ó limosna que hagan, y otros 40 por cada salva que recen devotamente delante de una sagrada imagen de la Purísima con el fin expresado.

Murcia 28 de noviembre de 1870.—Francisco, Obispo de Cartagena.

GACETILLA.

TEATRO Tras de dos años de abstinencia, en los cuales solo para alguna funcion de aficionados hemos traspasado los umbrales de nuestro teatro, anoche tuvimos el gusto de asistir á la inauguracion de una nueva temporada, por un cuadro de verso bastante aceptable, y un cuerpo coreográfico que no creemos deje de agradar á los aficionados á este género.

Los actores, en su mayor parte nos son conocidos, y con ventaja, pues en las distintas ocasiones en que pisaron nuestra escena fueron bastante bien recibidos; la obra de inauguracion, *La Campana de la Almodaina*, es muy conocida; estas dos circunstancias nos relevan de entrar en detalles, pudiendo no obstante decir que el estreno dejó satisfecha á la concurrencia, que si no crecida en las localidades principales, por la ausencia de algunas familias que aun no han regresado, esperamos aumente al terminar los trabajos agricolas y el miedo á la proximidad de la epidemia, causas que aun les tienen ausentes. Todos los actores fueron diferentes veces aplaudidos y en particular al terminar la obra, en la que el público les dió muestras evidentes de la galanteria que le distingue llamándoles al palco escénico.

La comedia final, *Así son todas*, entretuvo agradablemente, contribuyendo mucho á sostener la hilaridad la excelente interpretacion que tuvo por las Sras. Argüelles y Gonzalez.

Antes de concluir tenemos que hacer una súplica, no á la empresa, á la autoridad. Nuestro teatro en la noche del jueves dió no grato espectáculo por los puros superiores, y eso que era la primera funcion y que la pascua tarda mas de veinte dias; esperamos que por los medios mejores que estén á su alcance evite ese escándalo, atentatorio á las buenas costumbres de sociedad y al derecho individual de todos los que concurren á ver la funcion, del que por unos pocos se ven privados.

LA ILUSTRACION. Anoche terminó la discusion sobre las tendencias del sistema político actual, teniendo la satisfaccion de oír, los que concurren, dos elocuentes discursos á los Sros. Alcázar, y Presidente que reasumió los debates. Esta noche es regular tenga efecto la conferencia anunciada por el Sr. D. Napoleon Terrec sobre la cuestion de contribuciones, asunto tambien de vital interés.

NOTICIAS GENERALES

La Opinión cree que, á ser cierto el desaire hecho al baron de Benifayó por la corte de Italia, los desairados son el baron, el Regente del reino y la nacion que rige el duque de la Torre.

El Eco del Progreso publica un comunicado que le dirigen por medio de su presidente los socios que componen la tertulia radical democrática de Córdoba, participándole que han acordado por unanimidad el retraimiento más absoluto por lo que respecta á la coronacion del futuro rey extranjero duque de Aosta.

Se cree que la Comision saldrá hoy de Génova, y que el viernes estara en Florencia.

Aun no se ha resuelto la crisis que se anuncia y ya se habla de cesantias y nombramientos de funcionarios dependientes del ministerio de Hacienda.

Dice La Correspondencia:

«Se hacen comentarios sobre el significado y contenido de las cartas que el Regente ha enviado á Victor Manuel y al duque de Aosta. Estas cartas son de mera etiqueta y se limitan, segun noticias que creemos no serán desmentidas, á cumplimentar á ambos personajes por la votacion de las Cortés.

Continúan los comentarios sobre las circuncrpciones y reserva de la carta que el duque de la Victoria ha contestado á la de sus antiguos partidarios.

Ayer tarde se ha dicho que habia sido derrotado por los prusianos el ejército francés del Loira. El triunfo ha sido costoso para los alemanes.

En más de un periódico de Lisboa, lo cual demuestra que la noticia procede de varios círculos, se asegura que, así que sea proclamado rey de España el duque de Aosta, S. A. el Regente se trasladará á la capital del vecino reino.

Dícese que en Consejo de ministros se examinarán dos planes de Hacienda, el del señor Figuerola y el del Sr. Moret.

Los obispos alemanes han dirigido un mensaje al rey Guillermo, suplicándole interceda con su poder ó fuerza bruta (no con el poder de las ideas y la convicción), para derribar el nuevo y justísimo orden de cosas que existe en Roma.

Repetimos no nos queda más que ver. Todos unos reverendos obispos, que al parecer son católicos, apostólicos romanos, inclinan su cerviz y ponen sus venerandas mitras á los pies de un protestante, y por apéndice mason. ¡Los obispos implorando de un mason! Y esto no lo inventamos nosotros, sino que lo demuestra el mismo mensaje donde dice:

«Complaceos en intervenir magnánimamente por nosotros y por todos nuestros correligionarios, para que podamos bendecir en paz el brazo del poderoso que ha librado á nuestro Santo Padre de sus angustias, y nos sea dado alabar al magnánimo rey que ha vengado la ofendida majestad del rey abandonado.

Con el más profundo respeto nos declaramos De V. M. devotísimos.»

Dice La Opinión:

«Es el Sr. Figuerola de esos ministros que, inspirándose en el proceder de ciertos comerciantes, todo su afán lo despliegan en tener al corriente el pago de los empleados que den brillo á la casa; así es que no se ha olvidado en los apuros que ha sentido, ni de pagar á las clases activas, ni del adorno de palacios, y sobre todo del mantenimiento del ejército; pero ha dejado en verdadero abandono á las clases pasivas, ha desatendido los más urgentes, los más importantes compromisos que sobre la Hacienda de una nacion pesan, entre los cuales, sin duda alguna, deben señalarse los que se contraen por obras públicas, supuesto que, para cumplir con ellos, en el presupuesto de cada año se consigna la suma que á dichos compromisos se señala.»

Dice un periódico:

«Tenemos por indudable que desde las primeras sesiones de las Cortés se empezará á formar en el seno de la mayoría un grupo de disidencia que tomará el carácter de independiente y combatirá á la situacion en muchos puntos sin confundirse con otras fracciones de la Cámara y tomándose por enseña la bandera de la moralidad alzada por el Sr. Ruiz Zorrilla.

Desde San Juan de Luz, punto de concurrencia y de citas de carlistas y gente reaccionaria le escriben á El Liberal Bayonnais, con fecha 23, lo que sigue:

«Es inminente un serio y poderoso levantamiento en las provincias Vasca, Aragon, Valencia, Cataluña, Maestrazgo, Mancha, Castilla y Navarra. El objeto de todos los partidos es derribar la forma de Gobierno nacida de la eleccion del duque de Aosta, y enarbolar una bandera nacional que será la de la República.»

Ignoramos la exactitud de la noticia; pero lo cierto es que la solucion de las Cortés en la cuestion de monarca ha venido á servir de pretexto para crear conflictos que exigen una gran prudencia de parte de nuestros gobernantes, á quien le debemos aquella.

Dice un periódico:

«En una carta particular de Florencia que tenemos á la vista, se dice que los periódicos italianos y nuestro representante en aquella corte describen la situacion de España con los más bellos colores, y exageran de una manera notable el entusiasmo que aquí reina por la eleccion del príncipe Amadeo, ó para valernos de la misma frase que se emplea en la correspondencia citada, «que el país le espera con los brazos abiertos.»

Cada dia comprendemos menos lo que pasa en España. En Madrid vivimos, en este centro en donde se refleja la vida de España, asistimos á todos los círculos, presenciamos todas las manifestaciones, oímos todo lo que se dice, leemos la prensa de Madrid y la de provincias, vemos carta de las distintas poblaciones de España, y en ninguna parte encontramos ese entusiasmo, ni hay hecho alguno ó alguna manifestacion de la cual podamos deducir que el país espera con los brazos abiertos al príncipe Amadeo.»

No sabemos, pues, á qué país se referirá nuestro embajador en Florencia: si al en que nosotros vivimos, ó á la Jáuja en que viven. La Iberia y otros apreciables colegas.

Los periódicos que han tomado sobre sí la mision de sacar á cuento los secretos de la situacion actual, se estrañan del gran movimiento que parece existe en la oficialidad del ejército. A muchos jefes y oficiales del ejército, dicen esos diarios, se les ha declarado en situacion de reemplazo, y á otros se les ha dado el retiro.

Otro periódico dice que ha sido separado del regimiento de caballeria del Rey, acantonado en Aranjuez, cuatro capitanes, un alférez y varios sargentos, manifestando además que el alférez ha sido destinado á un castillo, y los sargentos fueron arrestados en una posada del citado ex-real sito.

Ignoramos el fundamento de estas noticias.

Leemos en un colega:

«Segun noticias que por conducto fidedigno ha recibido de Florencia un colega, la aceptación del duque de Aosta no es una cosa tan resueltamente decidida como por algunos se cree.

En la entrevista que el 19 del actual tuvo el Sr. Montemar con el rey Victor Manuel para persuadirle de la espontaneidad con que habia sido votada por las Cortés la candidatura de su hijo Amadeo y de la grandísima popularidad de que ya gozaba entre los españoles, sólo obtuvo por contestacion nuestro ministro plenipotenciario las siguientes palabras: «Vosotros y las Constituyentes habeis querido elegir á Amadeo, ahora nosotros veremos lo que conviene.»

Dice Las Novedades, periódico progresista, en un artículo que titula «Un lamento y un programa:»

«Para salvar la Hacienda se necesita, pues, una verdadera revolucion; es decir, una serie de medidas económicas y administrativas, y un tanto políticas, de tal gravedad é importancia, que dudamos mucho que el Gobierno actual y sus amigos tengan la fuerza, la energia y el valor suficientes para realizarla.

Triste es decirlo, pero es verdad.» Tiene razon de sobra nuestro colega, y como el duque de Aosta, si viene, no puede valerse de otros hombres que de los mismos que vienen dirigiendo la nave política económica del Estado en comendita con D. Juan Prim, de aquí que para nosotros el porvenir de nuestra patria sea tan negro.

Se habla, no sabemos con qué fundamento, de proyectos de reforma del almirantazgo en su organizacion actual. No sabemos si el rumor tiene gran fundamento.

Para que las Cortés funcionen si se reúnen, como sigue diciéndose, antes que regrese la comision, habria que habilitar secretarios, puesto que sólo ha quedado en Madrid el señor Sanchez Ruano. De presidentes tampoco hay en Madrid más que dos.

El Boletín Oficial de la provincia de Barcelona publica en su número del domingo último la lista de los empleados y funcionarios públicos que han abandonado sus puestos durante la epidemia.

Parece cosa segura que así que se abran las Cámaras itálicas (que se abran el 5 del que rige), se tratará en ellas de la eleccion del duque de Aosta para rey de España y renuncia del mismo á sus derechos eventuales á la de Italia.

Ahora si que podemos decir que Aosta no vendrá. Aunque no se ahogase su candidatura en otros mares, naufragaría en las Cámaras de su país. ¡Qué de cosas se han de oír en ellas!

Los periódicos alemanes, haciendo recaer

sobre Mr. Thiers y el Gobierno de la defensa nacional, el mal éxito del proyecto de armisticio, descubren algunas de las proposiciones hechas por aquel diplomático á Mr. de Bismark.

Entre otras cosas Thiers pedía para el aprovisionamiento de París, durante el armisticio: 34.000 bueyes, 80.000 carneros, 8.000 cerdos, 5.000 terneras, 100.000 quintales de carne salada, 8.000.000 de quintales de paja y yerba, 200.000 quintales de harina, 30.000 quintales de legumbre, 100.000 toneladas de carbon y 14.500.000 pies cúbicos de leña.

(Nota.—No era mucho que digamos)

En uno de los consejos de estos dias explicará sus proyectos y plan de hacienda el señor Figuerola, y hay esperanza de que sean aceptados en consejo y presentados, por consiguiente á las Cortés para su discusion.

En Francia manejan ahora las campanas los artilleros en reemplazo de los sacristanes.

El Combate explicando el porqué se decide á apelar á la fuerza dice:

«Nosotros apelamos á la fuerza, no para imponer, porque nada tenemos que imponer, sino para destruir los obstáculos que interceptan nuestro camino, que es el camino de la humanidad; como empleáramos la fuerza para barrer los obstáculos que se atravesaran en el cauce natural de un rio y evitar el desbordamiento de las aguas, y por consiguiente, una inundacion.»

La Liberté de Tours, ha encontrado un medio muy ingenioso para hacer de España una potencia de primer orden, y del duque de Aosta el soberano más querido de sus súbditos. Que inaugure su reinado mandando el ejército español en socorro de Francia.

Parece que se ha dado orden para que se suspenda el reclutamiento de voluntarios para Cuba, por haberse ofrecido ya muchos más de los necesarios. Parece que el envío de ahora ha salido mucho más económico que el anterior.

Dice La Correspondencia:

«Con referencia á noticias de Poo se nos dice, que á pesar de los esfuerzos de los carlistas para ponerse de acuerdo con los republicanos, no es fácil que aquellos puedan conseguir nada de los que imponen como primera condicion para un movimiento, enarbolar la bandera republicana.»

Las Cámaras de los Estados Unidos deben abrirse pronto y se espera que el discurso del presidente Grant será de gran significacion, tanto por lo que respecta á los asuntos de Europa, cuanto por lo que hace á los intereses de España en América.

Todo indica á creer, segun las últimas noticias de París, que es inminente una accion decisiva. Estos últimos dias se han hecho movimientos considerables y aún continúan por varios puntos; muchas baterías de ametralladoras han desfilado ayer por los muelles, y las cañoneras han bajado por el Sena.

Se ha dispuesto que el Sr. Polo, jefe de la escuadra de la América del Sud, suspenda su viaje hasta que regrese el ministro de Marina, para que queden bastantes individuos del almirantazgo para tomar acuerdos.

No se confirma el rumor que ha circulado ayer tarde en el salon de conferencias, de haber sido derrotado el ejército francés del Loire.

Dice un periódico:

«Como simple noticia, damos á nuestros lectores la siguiente:

Disfrutan grandes sueldos del Estado:
El director de La Iberia;
El director de La Nacion;
El director de El Universal;
El director de El Imparcial;
El director de El Puente de Alcolea;
El director de El Diario Español.
Nuestros lectores comprenderán el entusiasmo de algunos periódicos.

Parece que un distinguido pintor italiano está encargado de hacer un cuadro, representando el acto de ofrecimiento de la corona de España al duque de Aosta por la Comision que ha ido á aquel país presidida por el Sr. Ruiz Zorrilla.

Dice un periódico:

«No ha dejado de llamar la atencion el que anteayer, al ser recibido por el Regente el nuevo embajador italiano, no dijera este una sola palabra referente á la eleccion de rey en favor del hijo de su amo y señor Victor Manuel! El Regente tampoco hizo alusion alguna. ¿Qué misterio es éste, se preguntarán las gentes?»

La Aurora de Gijon se expresa de este modo:

«La caída de Isabel II fué precedida de muchas prisiones y denuncias contra la prensa.

La subida del duque de Aosta va precedida de lo mismo.

Luego el italiano empieza por donde Isabel acababa.»

Dícese que se trata de presentar al Gobierno un proyecto de empréstito de 25 millones sobre las rentas del tabaco.

Dice La Paz:

«La crisis ministerial, que ha de resolverse muy pronto, tiene mayor importancia de la que le conceden muchos: con ella va á plantearse el Gobierno representativo constitucional tal como las Cortés Constituyentes le han discutido.

Hoy es, como nunca, interesante estudiar la situacion militar de Turquía, toda vez que, dentro de poco tiempo, tendrá que medir, quizá, sus fuerzas con la Rusia.

Por una ley reciente, las fuerzas del imperio se dividen en ejército permanente, ejército movilizable y ejército sedentario.

El primero cuenta 210.000 hombres, 150.000 en activo servicio y 60.000 de reserva.

El segundo 192.000 hombres irregulares.

El tercero consta de 300.000 hombres.

Quedan, en su consecuencia, disponibles, en tiempo de guerra, 702.000 hombres.

El tiempo de servicio en el ejército activo ha sido reducido de cinco á cuatro años, la leva anual no es, por lo tanto, más que de 37.500 hombres, y el gasto, anual tambien, de 89 millones de francos.

Las últimas noticias de Lila dicen que hay allí un núcleo de tropas respetable, y que se activan las fortificaciones de la plaza.

El Banco de España ha facilitado al Tesoro 32.000.000 de reales para las atenciones del mismo.

Dice La Independencia:

«Se podrá saber, y dirigimos la pregunta á quien corresponda, qué es lo que hay acerca de falsificacion ó defraudacion del papel sellado, y que, segun se dice, asciende á una suma considerable?»

Nos han referido el hecho con circunstancias tan agravantes que esperamos una contestacion para poder hablar del suceso con el recto criterio que acostumbramos siempre al hablar de asuntos que tanto interesan á la moralidad de la administracion.»

Leemos en La Correspondencia de España:

«El señor baron de Benifayó, que ha debido ser recibido hoy por Victor Manuel, segun ayer anunciamos, llegó el 24 á Florencia: y si no fué desde luego recibido consistió en que el Sr. Montemar habia salido para Turin y el rey estaba de cacería. Aprovechando esta circunstancia pasó á Turin y entregó al duque de Aosta la carta del Regente, y regresó antes de ayer 28 á Florencia. Pidió audiencia ayer y le fué señalada para hoy. No ha habido, por lo tanto, dificultades internacionales que retarden su presentacion al rey Victor Manuel.

Sólo á La Iberia, cuyo aostinismo lo ciega hasta el punto de no ver á dos varas de distancia, se le puede ocurrir la especie de que el pueblo español ha saludado con más entusiasmo que á todas las obras de las Constituyentes, incluso por supuesto á la misma Constitucion, la eleccion del duque de Aosta para rey de España. Parece increíble lo que ciega la pasion y las simplezas que ellas obligan á decir á los más ilustrados.

Dice una carta de Lyon que en el santuario de Nuestra Señora de Fourviere se ha celebrado, por encargo del general Trochu, una misa de rogativas por el triunfo de las armas francesas.

El parte iba dirigido al prefecto del Ródano, pero este, siendo como es libre pensador, lo tomó á broma.

No obstante, el encargo se ha cumplido.

Dice el Popular:

«Grande es la impaciencia que existe en todos los círculos políticos acerca del resultado de la comision que ha ido á Florencia, y grande la ansiedad de todos los ministeriales por los rumores que con tanta insistencia han circulado, referentes á que el duque de Aosta acepta la corona de España.

«¿Cuál ha sido la causa para que se convirtieran en castillos de naipes las fortalezas que en su imaginacion habia levantado el presidente del Consejo de Ministros? ¿Qué nuevo obstáculo ha surgido para que el duque de Aosta, tan entusiasmado como estaba, haya cambiado de opinion en el largo período de quince dias? Nosotros siempre hemos dicho que el duque de Aosta ni satisfacía la voluntad nacional, ni mucho menos que llegaría á ceñir la corona de España que los 191 le habian ofrecido. La prensa italiana de todos los matices, empleada á dar á conocer tanto la precaria situacion de nuestra Hacienda, como los grandes obstáculos que tendria que luchar este joven príncipe, que únicamente prestó su asentimiento guiado por las descabelladas elucubraciones de nuestro representante en aquella corte.»

Si hemos de hacer caso á las noticias de los periódicos franceses, la situación de los cuerpos del ejército invasor no es del todo satisfactoria. He aquí como resume el *Moritur* la opinión de los círculos militares sobre este punto:

«Tenemos fuertes motivos, dice, para creer que á estas horas ciertos cuerpos prusianos, á pesar de sus maravillosos pianos, no saben ya precisamente donde se encuentran, y se hallan sumamente inquietos por esas largas noches y esas densas nieblas, por lo encharcado del terreno, y sobre todo por la energía de nuestro ejército, que con tanto vigor ha tomado la ofensiva.»

Segun un telegrama de Bombay que publica la *Independencia belga*, todos los alemanes residentes en Saigon (Cochinchina) han sido expulsados y declarada la colonia en estado de sitio.

En el depósito de bandera para Ultramar, hay 124 alistados dispuestos á marchar á Cuba para cubrir bajas de aquel ejército.

Dice un periódico:
«Parece que en la provincia de Leon se ha logrado recoger algunas firmas en favor de Amadeo, diciéndose que eran exposiciones para pedir la baja de la contribución.
Solo con tales embustes se puede conseguir lo que el pueblo rechaza y detesta.»

Un colega dice haber recibido una carta gravísima de Cáceres, con pormenores sobre la causa criminal que se está instruyendo con motivo de la venta fraudulenta de papel del sello que ya ha dado lugar á la prision de algunos empleados. Dicese que en poder de estos se han encontrado papeles que comprometen á varias personas y que el fraude estaba perfectamente organizado. ¿Qué razon tiene el señor Ruiz Zorrilla para hablar de la inmoralidad que envenena la atmósfera!

Dice un colega:
«Algun disgusto debe haber habido durante el viaje de la Comision de las Cortes, cuando hoy se aseguraba que el capitán de la *Numanzia* habia solicitado su relevo.»

A un colega le escriben desde el campamento de Garibaldi en Francia, dándole cuenta de varios hechos de armas afortunados llevados á cabo por el hijo de Garibaldi, al que le ha concedido el Gobierno francés el empleo de comandante de caballería. Tambien hacen elogios del comportamiento del hijo del ciudadano Orensé, que sirve de ayudante al general italiano. Las fuerzas que este mandaba ascendían á algunos miles de voluntarios, con 28 piezas de artillería.

El Gobernador de Valencia remitió ayer al Ministro de la Gobernacion los datos que le habian sido pedidos para dividir aquella poblacion en tres distritos iguales.

El estado sanitario de Alicante, desde las ocho de antes de anoche á igual hora de ayer, fué el siguiente:
Existencia anterior, 43.—Invadidos caracterizados, 7.—Sospechosos, 1.—Total, 51.—Curados, 5.—Fallecidos, 1.—Total, 6.
Quedan existentes, 45.—En el hospital militar ha ocurrido una defuncion. De enfermedades comunes han fallecido cuatro.

El Gobernador de la Coruña capturó ayer por medio de sus dependientes, á dos hombres que habian cometido un robo con homicidio en Puentedeume, resultando ser los criminales comer cientes ambulantes, naturales de Riaza (Segovia), y á los cuales se le ocuparon tres mil y pico de reales, dos caballerías, varios fardos de paño y otros efectos.

El alcalde de Cádiz consiente en que se deposite en el local que fué fábrica, el tabaco que ha llegado á aquel puerto para la Hacienda, siempre que se le satisfaga á razon de 90.000 rs. de alquiler anual.

El gobernador de Huelva ha presentado ayer por el telegrafo la dimision de aquel cargo, rogando al ministro de la Gobernacion se sirva inclinar el ánimo de S. A. el Regente del Reino, para que se digné admitirla en consideracion al mal estado de su salud.

Una correspondencia de Tours asegura que Cathelineau con sus voluntarios, los franco-tiradores de Tours y un fuerte destacamento de infantería de marina atacó en Yevres, delante de Brou, á una columna enemiga, que tuvo que retirarse á la desbandada dejando en el campo tres piezas de artillería.

Con referencia al escritor francés Victoriano Bardou, dice un periódico de Tours que en el espacio de quince días han sido enterrados con cal viva en las inmediaciones de Paris unos 3.000 soldados prusianos, muertos á consecuencia de la viruela.

Dicen los periódicos de Tours que han llegado á aquella ciudad de 400 á 500 spahis y tiradores indigenas; los ginetes montan pe-

queños caballos árabes, muy finos y muy distinguidos de formas. Los hombres tambien son magníficos, y han jurado no dejarse coger ninguno de ellos, y hacerse matar con preferencia, vengando así á sus hermanos asesinados en Wissemburgo y en Reichsoffen. Los habitantes de Tours les han hecho un excelente recibimiento, pero el refuerzo es bien poco considerable.

Ayer salieron en el tren-correo de Vitoria para el presidio de Valladolid 67 carlistas condenados por consejo de guerra. Fueron escoltados por 30 soldados y hacen su viaje en dos wagones de tercera. Mucha gente ha presenciado con el mayor órden su marcha, y todos ellos y sus familias hacian votos por la pronta llegada del rey elegido por las Cortes, del que esperan un acto de clemencia.

Segun parte del cónsul de Marsella, ayer fué despachado el correo de Filipinas, que alcanzará la salida de la mala inglesa el 4 para la India y China.

Ayer ha suspendido sus sesiones cotidianas la junta provincial de sanidad de Barcelona, toda vez que el satisfactorio estado de la salud pública en dicha capital no exige ya la prestacion de aquel importante servicio que se habia impuesto la expresada corporacion.

El vapor-correo que salió ayer de Cádiz conduce para la Habana tres oficiales, un cadete y 500 individuos de tropa del depósito, y para Puerto Rico dos oficiales.

Dice *El Imparcial*:
«Anoche oímos decir en un círculo autorizado, que el señor duque de Montpensier ha hipotecado su palacio de San Telmo y terrenos adyacentes á una casa inglesa por la suma de 21 millones de reales, asegurándose al propio tiempo que la escritura ha debido registrarse en las oficinas de hipotecas el 25 ó 26 del actual.»

El gobernador de Huesca, con el fin de devolver la tranquilidad á las familias y exterminar de una vez el bandolerismo que se ha iniciado de una manera alarmante en aquella provincia, tuvo ayer una reunion con los mayores contribuyentes y personas de arraigo del país, y de acuerdo con los mismos ha convocado á varios alcaldes para que asistan á la villa de Sariñena el día 6 del próximo mes, con los jefes de la Guardia civil de los puestos más inmediatos, para organizar un servicio de persecucion activa que haga desaparecer á los criminales. Esta reunion será presidida por el mismo gobernador, ó por una persona de su entera confianza.

Una carta de Viena da cuenta de una gran reunion pública celebrada en aquella ciudad el día 21 con objeto de tratar de la guerra entre Francia y Prusia.

En esta reunion se han votado las resoluciones siguientes:

1.ª Hasta la destruccion del ejército imperial en Francia y de la captura de Napoleon en Sedan, la guerra actual era para el pueblo alemán una guerra legítima, pues que tenia por objeto la defensa de su país amenazado.

2.ª Por el hecho de la continuacion de la lucha contra la república francesa, la guerra ha llegado á ser una guerra de conquista, egotista y dinástica, que hay que maldecir en nombre del derecho y de la libertad.

3.ª La idea de quitar á Francia dos provincias contra la voluntad de sus habitantes, es un atentado al derecho que los pueblos tienen de disponer de sí mismo, y renovando la servidumbre de la Edad Media, amenazar todas las conquistas de la civilizacion moderna.

4.ª Si el objeto de la guerra actual es, despues de Sedan, absolutamente condenable; por otro lado la bárbara manera de hacer esa guerra es indigna de un pueblo civilizado y no puede tener otro resultado que despojar al soldado alemán de todo sentimiento humano, encender en el corazon de los franceses un odio imperecedero, y excitar en todos los pueblos el horror á los alemanes.

5.ª En su consecuencia, la reunion protesta de la manera más enérgica no sólo contra la guerra de conquista seguida por el rey de Prusia, sino tambien contra la manera de hacer esa guerra.

6.ª La reunion espera y confia en que el gobierno imperial, de acuerdo con las demás potencias europeas, empleará todos los medios para poner término á ese culpable derramamiento de sangre, defenderá la nacion francesa contra la servidumbre á que se la quiere sujetar, y de este modo evitará los peligros con que el triunfante despotismo militar prusiano amenaza á todos los pueblos libres de Europa y más particularmente á nuestra bien amada patria.

7.ª Todos los amigos del derecho y de la libertad quedan invitados á adherirse á la presente declaracion.

El cónsul general en Londres en esta fecha participa al señor ministro de Ultramar que en 10 de Noviembre el estado sanitario de Puerto-Rico era regular y la tranquilidad completa.

El regente de la audiencia de Barcelona ha telegrafiado al señor ministro de Gracia y Justicia participándole que, hallándose en aquella capital personal suficiente de señores magistrados, puede, si lo tiene por conveniente, abrirse ya alguna de las salas de justicia.

Tambien en Vich está causando bastantes estragos la viruela, segun dice un periódico de aquella ciudad.

Al 11 de Octubre alcanza el correo de Filipinas que ayer recibimos. A la indicada fecha se disfrutaba en todo el archipiélago perfecta tranquilidad. Habian llegado á la capital 351 chinos y se esperaban otros 400, que deberian ocuparse en trabajos agrícolas y en obras de construccion.

El cónsul de España en Gibraltar participa al ministerio de la Gobernacion con fecha de anteyayer que la Junta de sanidad en su última sesion acordó que las procedencias de Andalucía y Argelia con patente limpia sean admitidas á libre plática, y que las de Nueva-York se sujeten á una observacion de tres dias.

Por la direccion general del Patrimonio que fué de la corona se saca á la venta en pública subasta el plomo viejo existente en palacio.

Segun un telegrama del ministerio de la Gobernacion que se ha recibido en Barcelona, parece que se declarará limpio aquel puerto dentro de seis ú ocho dias, si el estado sanitario continúa siendo satisfactorio en dicha capital.

Habiendo indicado *El Times* que el viaje de monsieur Chandory á Versalles tendria por objeto facilitar la convocacion de una Asamblea nacional, aun cuando no se pacte armisticio, *La France* dice que ese rumor no tiene fundamento, y que tal vez haya dado á él lugar la proyectada excursion de Mr. Glais-Bizoin al cuartel general prusiano, al cual acompañaria Mr. Chandory en calidad de secretario.

Los periódicos ministeriales de Madrid, que nos vienen atronando los oidos con la unanimidad benévola y optimista con que al decir suyo aprecian los de Italia, sin distincion de matices, el voto que en 16 del corriente han dado nuestras Cortes Constituyentes, harian muy bien en repasar las columnas de ciertos diarios florentinos, un poco menos convencidos y satisfechos de lo que aquí están ciertos colegas que aplauden sin limitacion lo hecho y creen que todo está concluido.

No piensa lo mismo un periódico tan importante como *La Reforma*, quien con ocasion de la circular Sagasta de 4 de Noviembre, combate al ministerio Lanza por no haber sostenido la primera negativa, y despues añade, tomando sólo la votacion de las Cortes desde el punto de vista de ser un hecho consumado, y como quien se resigna á un contratiempo que no ha podido evitar:

«La aceptacion de una corona extranjera por un príncipe italiano, tiene como Jano dos caras, una italiana y otra española.

Examinemos la primera.
Ante todo se presenta una cuestion constitucional. ¿Puede la dinastía disponer de sí misma aceptando una corona extranjera sin el consentimiento regularmente expresado de la nacion legalmente representada en el Parlamento?

En nuestro derecho público la dinastía es una institucion política, una magistratura permanente, á la cual están asignados determinados cargos, y que llena ciertos y determinados fines. La dinastía no es poder por sí que esté por encima y por fuera de la nacion, que la domine en fuerza de una soberanía *á priori* y que pueda disponer de sí misma. La dinastía pertenece á la nacion.

Es una magistratura permanente, como hemos dicho, y por eso la lista civil y las rentas no son rentas patrimoniales ó reconocimientos feudales, sino lo correspondiente á un cargo público, cargo altísimo, rodeado de respeto y de reverencia, como lo es el de representar en toda su majestad la imagen del Estado; pero siempre un cargo, siempre una magistratura.

Sentadas estas premisas, la respuesta es concluyente. La dinastía no puede evadirse, ni aún en parte, de los deberes que hacia la nacion tiene, sino con el consentimiento de esta.

No creemos que el Parlamento se negará á sancionar la determinacion del príncipe que deja la Italia por la España. Pero este no puede renunciar á esta, si así puede considerarse, formalidad exigida por la lógica de nuestro derecho público, sin desconocer y falsear los principios.

Creemos, por lo tanto, que el rey no dejará de interrogar al Parlamento, y dará así al joven príncipe una buena recomendacion de constitucionalismo hacia el pueblo cuyos misteriosos destinos está llamado á regir. Italia ha sido siempre maestra de derecho, y debemos tratar de no perder las buenas tradiciones.

Al Parlamento italiano no corresponde investigar y decidir si la votacion de las Cortes tiene bastante autoridad, y si la voluntad del pueblo español no podía ó debia tener una expresion más directa y más clara.

Pero compete al Parlamento aclarar con la

mayor precision que la aceptacion de la corona española no crea ningun vinculo para nuestra Italia, ni pactos de familia, ni alianzas, ó como se quiera.

La Italia no puede ni en poco ni en mucho vincularse á los destinos de la corona española; pero podemos nosotros, italianos, abandonar indiferentes á los riesgos de una empresa aventurada un hijo de la dinastía, cuando nadie puede prever que, queramos ó no queramos, los posibles desastres de la empresa podrán influir en los sentimientos de la nacion, y, queramos ó no queramos, nos encontraremos envueltos en sus efectos?

No: esto es imposible, y por lo tanto, es preciso examinar la probabilidad del suceso, y ANTE TODO LA AUTORIDAD Y EL VALOR DEL VOTO PRONUNCIADO POR LAS CORTES.

Bajo este punto de vista, francamente diremos que *habríamos deseado un voto más tranquilizador, YA POR LA AUTORIDAD NUMÉRICA, YA POR EL MODO DE LA ELECCION.*

Si hay un caso en que el voto universal y directo sea necesario y oportuno, es precisamente aquel en que se trata de elecciones. Una cosa es decretar instituciones, y otra elegir los magistrados: la primera puede ser, debe con preferencia ser la competencia de una Asamblea representativa, de la discusion, de la deliberacion; *la otra pertenece especialmente al poder electoral.*

El duque de Aosta habria tenido ciertamente mayores garantías cuando fuese llamado al trono de España *por un voto del pueblo, como lo fué su padre al trono de Italia.*

Tanto más cuando se considera el resultado de la votacion en las Cortes; votacion que demostró cuán numeroso es, aún en la misma Asamblea, el partido republicano, sin contar los demás *sufragios disidentes.*

Es poco feliz la situacion de una monarquía que se implanta, no como un poder arbitral é imparcial entre los diversos partidos que se disputan el Gobierno de la nacion, sino como un partido en sí misma enfrente de otro partido poderoso que debe combatir á todo trance.

Seguramente puede abrirse al nuevo rey de España una feliz mision que cumplir, mision pacificadora, la de echar los cimientos de un verdadero, sincero y leal régimen parlamentario, en el cual estuviese abierta para todos los partidos la via constitucional.

Pero es condicion imprescindible para este resultado *la de no hacer de la monarquía un partido, y de la corte un Gobierno.*

Ya ven nuestros lectores, ya ven los periódicos ministeriales, ya ven los entusiasmados y los vendedores, que las doctrinas y las conclusiones del periódico *La Reforma* distan mucho de ajustarse á sus principios y á sus cálculos.

Pueden ver que esta ilustrada publicacion pide al Parlamento italiano (que por cierto ha de reunirse en la primera semana del próximo mes de Diciembre) que *interroga* en la cuestion dinástica y *examine ante todo la autoridad y el valor del voto de las Cortes españolas*, lo cual es una ingerencia en nuestra política y un veto á nuestra soberanía, que no sabemos cómo apreciarán los impasibles periódicos ministeriales.

Ha quedado abierta al público la seccion de ferro-carril de Córdoba á Belmet, comprendida entre la venta de la Alhondiguilla y Belmet.

DESPACHOS TELEGRAFICOS

VIENA 29.—La proposicion de Rusia con relacion á una conferencia para arreglar la cuestion iniciada por Rusia, ha sido notificada á Austria que la ha admitido en principio.

La aceptacion por Austria depende de la solution de varias cuestiones preliminares.

TOURS 30 (á las tres y 30 de la tarde).—No hay comunicacion oficial alguna del ejército del Loira, pero asegúrase que las noticias son favorables á los franceses.

Lord Lyons, embajador de Inglaterra, comunicó ayer al gobierno francés la proposicion hecha por Prusia, de que se reuna una conferencia para arreglar la cuestion sublevada por Rusia.

El Gobierno frances no ha contestado todavía.

Un telegrama de San Petersburgo anuncia que la misma comunicacion ha sido hecha á Rusia.

LONDRES 28 (á las cinco y 10 de la tarde).—En la Bolsa se han cotizado: el consolidado inglés, á 93; 3 por 100 español interior, 1867, á 31 3/4; 3 por 100 id. id., 1869, á 31 1/2.

FLORENCIA 29 (á las nueve y 55 de la noche).—El representante de España en Florencia al señor ministro de Estado:

Hoy entre ocho y nueve de la noche ha fundado la escuadra española en el puerto de Génova. Acabo de comunicarlo á S. M. el rey, quien me habia encargado telegráficamente desde Turin que le participase la llegada de la comision.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día 50 cmos. cada una, por 2 á 45, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacetas, etc., 150 cmos linea

ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1,000. —Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales ó de defunción, á 100. —A los suscritores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100. —Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Francisco Javier cf. y s. Claudio mr.—Ayuno Jubileo.—Está mañana en la iglesia parroquial de S. Nicolás de Bari.

Cultos.—Continúa al toque de oraciones en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, un solemne novenario á María Santísima en el augusto misterio de su Inmaculada Concepción, predicando D. Agustín Marco Serrano.

En la iglesia parroquial de S. Juan continúa al toque de oraciones la novena que á María Santísima, en el misterio de su Inmaculada Concepción, tiene por objeto implorar su altísima y poderosa protección en favor de nuestro atribulado Pontífice, nuestro amantísimo padre Papa Pío IX y de nuestra Santa Madre la Iglesia.

En la iglesia parroquial de Sta. Eulalia continúa la misma novena á dicho misterio de la Inmaculada Concepción al toque de oraciones.

Para implorar del Señor sus misericordias en favor de nuestro querido Sumo Pontífice, aligido Pío IX, y la Santa Iglesia, hoy altamente atribulada, tendrán lugar en la parroquia de San Lorenzo Mártir, y honor de la Santísima Virgen, en el augusto misterio de su Inmaculada Concepción, solennas cultos consistentes en un novenario que se celebra al toque de oraciones.

El 8 de Diciembre, festividad del referido Misterio, se pondrá manifiesto S. D. M. á las cuatro de la mañana hasta las diez de la noche; habrá sermón por la mañana y por la noche; y además, durante dicho día varios ejercicios espirituales, concediendo Nuestro Excmo. Prelado 40 días de indulgencia por la asistencia con devoción á cada uno de estos actos y la limosna que puedan dar para atender al culto.

Sección mercantil.

Precios del día 1.
Trigo del país de 11'00 á 13'00 pts. f.
Id. manchego de " á " id.
Id. extranjero de " á " id.
Id. andaluz de " á " id.
Cebada de 4'00 á 4'25 id.
Maiz de 6'25 á 7'50 id.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del día 1.
FONDOS PUBLICOS. Ult pre

3 por 100 consolidado..	26.15
Idem pequeños.	26.30
Idem á fin de mes.	26.25
Idem exterior.	30.90
3 por 100 diferido.	00.00
Deuda del material.	00.00
Idem del personal.	00.00
Billetes hipotecarios.	00.00
Billetes de segunda serie.	96.25
Bonos del Tesoro.	70.20

ANUNCIOS.

Aviso filantrópico.

Marius Roger, decano de los relojeros de esta ciudad, hace saber á los señores eclesiásticos y á los empleados cesantes y clases pasivas que no perciben sueldo hace tiempo, que compondrá los relojes de dichas personas y que le pagarán cuando el estado normal lo permita.

Agua del Rhin,

para restaurar el pelo del color que tenía.

Esta agua, fué compuesta por el Dr. Herubam en Berun: en breve tiempo ha adquirido tal celebridad, que se reconoce hoy por la mejor de cuantas se usan y pueden inventar para este objeto.

Se vende con el método para usarla, en Murcia, Bazar de Madrid, calle de Pusturina, núm. 2.
36—22

¡¡Ojo pecadores!!

Ya está puesto á la venta el *Almanaque de los Chistes para 1871*, capaz de hacer reír este año al mismo moro Muza.

Contiene chistes, chascarrillos, cuentos, etc. etc., y además cincuenta caricaturas, y tres novelitas escritas en competencia para el mismo por los tres escritores universalmente conocidos D. Manuel Fernandez y Gonzalez, D. Ramon Ortega y Frias, y D. Torcuato Tárrega y Mateos.

Se vende á **¡¡CUATRO REALES!!** en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y en todas las librerías de esta capital.

También puede adquirirse remitiendo ocho sellos de medio real, en carta á su editor D. Jesús Graciá.—Encuadrada, 19, principal, Madrid, quien lo mandará certificado por el correo á cualquier punto que se le designe.
30=25

Tratado

DEL CULTIVO DEL OLIVO EN ESPAÑA

y modo de mejorarlo, por D. José Hidalgo Tablada.

Un tomo en 8.º, con 29 grabados. Se halla de venta en la librería de Cuesta, calle de Carretas, número 9, á 16 rs. y 18 en provincias, remitiendo su importe en libranzas á dicha librería.

El tratado del cultivo de la vid, por el mismo autor, se vende en la citada librería á 18 rs. en Madrid, y 20 en provincias.

PARA 1871.

Calendario del Zaragozaano Castiello, á medio real.

Calendario republicano, con pronósticos del Aragonés, á medio real.

Calendario de los Chistes, con caricaturas de Ortego, á 4 rs.

Calendario de pared, á medio real.

Calendario para cartera, con pronósticos para toda España, á tres cuartos uno.

Calendario Hispano-Americano, por el Flaco, con caricaturas, á 4 rs.

Calendario del Can-Can, con caricaturas de Ortego, á 4 reales.

Calendario de Yagües, á medio real uno.

Calendario de Gil Blas, á 4 rs.

Agenda de Bufete, á 10 rs.

Agenda de la lavandera y planchadora, á 2 y 1/2 rs.

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

Las cien charadas.

Obra literaria que acaba de publicarse para recreo é instrucción de las familias. Dos libritos que comprenden las charadas y las soluciones en verso.—Se hallan de venta por 5 rs. en la administración de este periódico.

La Ilustración Española y Americana.

AÑO II.

Esta reciente publicación pertenece á la empresa de *La Moda Elegante Ilustrada*, y por tanto, las personas que adquieran una y otra obtendrán un 25 por 100 de rebaja en el precio de la primera.

La *Ilustración Española y Americana* es un periódico que en el poco tiempo que cuenta de existencia ha logrado captarse las simpatías del público ilustrado, hasta el extremo de haberse reimprimado por dos veces los números publicados.

En ella aparecen siempre las primeras firmas de España, tanto en la parte literaria como en la artística, y de aquí la fabulosa suscripción con que cuenta.

Se publica los días 5, 15 y 25 de cada mes, y si el público le sigue dispensando el favor que hasta aquí, pronto será semanal.

A quien desee conocerla á fondo se le remite un número gratis.

PRECIOS DE SUSCRICION.

EN MADRID.	EN PROVINCIAS.	EXTRANJERO.
1 año. pesetas 30	1 año. pesetas 35	1 año. francos 40
6 meses. 16	6 meses. 18	6 meses. 22
3 meses. 9	3 meses. 10	3 meses. 12

En Portugal rigen los mismos precios que en provincias, con el aumento de 4.º 15 por 100 por exceso de franco.

REGALO.

Los que se suscriban por un año recibirán de regalo el gran *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado para 1871*, que consta de un grueso volumen en mayor con mas de 200 páginas.

Administración: Arenal, 16, librería.—MADRID.—En Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

NO MAS HERPES.

Depurativo vegetal anti-herpético DE GIL Y ROYO.

Este medicamento, cuyos prodigios en la curacion de toda clase de enfermedades herpéticas son bien conocidos, así como en toda enfermedad consistente en vicios de la sangre, ha venido á sustituir el rob, zarzaparrilla, etc., y cuantos medicamentos se han tenido por depurativos y atemperantes hasta la fecha. Depura y atempera sin debilitar al enfermo, y es tan grato al paladar, que hasta con avidez lo toma el paciente.

Se vende por cajas á 50 rs., y cada caja contiene un prospecto, en el cual se dá una extensa instruccion para la forma en que ha de hacerse grato uso del medicamento.

Los farmacéuticos que deseen expendirlo, bien en comision ó al contado, se dirigirán al administrador DON BENIGNO GUTIERREZ, Costanilla de Santiago, núm. 6, 3.º derecha, Madrid.

En los pedidos al contado hay gran rebaja, haciéndolo por cincuenta cajas al menos.

El profesor Gil y Royo recibe consultas en su habitación, plaza del Puente de Alcolea, (antes de San Martín), núm. 5 principal, los martes, jueves, y sábado, de nueve á once, gratuitamente para los pobres, á quienes recetará el medicamento con la dispensa de 25 rs. en caja, siempre que acrediten esta circunstancia.

En las farmacias de provincias se les facilitará el medicamento á los pobres, previa la certificación del alcalde, á 30 rs. cada caja.

Depósito central en Madrid, farmacia de RODRIGO LABARTA, plaza de Topete, (antes de Santa Ana), núm. 7, y Ulzurrun, Barrioviejo, 11.

Al farmacéutico D. Julio Ibarz, calle de la Cruz, núm. 29, se le ha retirado el depósito y venta, por expender cajas que no son las de Gil y Royo, persiguiéndosele criminalmente.

Puntos de venta y nombres de los farmacéuticos.

Albacete, Martínez.—Almería, Vivas.—Alicante, Sebastián.—Almadén, García Blanco.—Ávila, Rodríguez.—Archidona, Moreno.—Alajar, Bábudo.—Aguilas, Gualda.—Alicira, Estruch.—Barcelona, Martí, Exposicion permanente, Reloj, 1.—Badajoz, Ordoñez.—Búrgos, Mozo Berganza.—Berja, La Rosa.—Cádiz, Martínez.—Córdoba, Mariño.—Cáceres, Carrasco.—Cáceres, Las Palmas, Diaz Lizana.—Cuevas de Vera, Martín Valero.—Cabe-

zon de la Sal, Feijóo.—Calzada de Calatrava, Valencia.—Cornudella, Ba lañá.—Corrales de Zamora, Serrano.—Cebrenos, Navas y Perez.—Coruña, Moreno.—Ciudad-Real, Obon.—Extremadura, D. Benito, Campomanes.—Egea de los Caballeros, Larin.—Ferrol, Romero, Galan.—Falsel, Freixas.—Gerona, Vivas.—Granada, Lopez.—Guadalajara, viuda de Orosco.—Irún, Orbegoso.—Játiva, Artigas.—Jerez, Revuelto.—Logroño, Zardoya.—Lugo, Azpiazu.—La Almolda, Galvez.—Madrid, Bañares, Ancha de San Bernardo, 15; Gimenez, Luna, 6; Moreno Aguado, Postigo de San Martín, 25; Rodríguez, Fuencarral, 76; Quirós, idem, 13 y 15; Maeso, plaza de Santo Domingo, 6; Garrido, Hortaleza, 17; Carrera, Corredera Baja, 19; Yust, Peligros, 4; Luengas, calle Mayor, 41, duplicado; Moreno, idem, 93; Villaron, Meson de Paredes, 22; Rodrigo Lobarta, Topete, 7; Fernandez Izquierdo, Ruda, 14; Parra, Bordadores, 14; Saricalday, Serrano, 2; Saez Fernandez, Clavel, 5; Peiro, Toledo, 76; Gomez Pamo, Santa Isabel, 5; Rodriguez, Ronda del Conde-Duque; Fernandez de Villar, Cedaceros, 10; Aguado, plaza del puente de Alcolea, 6; Ulzurrun, Imperial; Perez, Toledo, 28.—Málaga, Canales.—Mequinenza, Teixidó.—Marchena, Góngora.—Molina de Aragon, Hergueta.—Medina de Pomar, Rodriguez.—Membrio, Barrientos.—Nerja, Navas.—Oviedo, Diaz, Martinez.—Pamplona, Blasco.—Palencia, Sadava.—Puertollano, Moró.—Pedroñeras, Zapata.—Plasencia, Rosado.—Rivadeo, Alamo.—Rivadesella, Necedo y Soto.—Remolinos, Galvez.—Santander, Borné, Alonso.—San Martín, Garcia.—San Sebastian, Diez, Tornero.—San Fernando, Miralles.—Sevilla, Santigosa (F. del Globo); Esperio, Perrier.—San Esteban de Castellar, Maimir.—Santa Olalla, Rayon.—Toledo, Martín y Duque.—Tudela, Zardoya.—Trigueros, Vides.—Tona, Serra.—Trojillo, Elias.—Tarragona, Cuchi.—Talavera, Rayon.—Ubeda, Peñas.—Valencia, Ramos.—Valladolid, Lorente.—Vitoria, Arellano.—Vigo, Rodriguez.—Vendrell, Trayner.—Villaseca, Ferrer.—Villauueva del Campo, Aparicio.—Zaragoza, Rios hermanos, Narbona. 3

CHOCOLATES DE MADRID.

FABRICA-MODELO

DE LA

COMPANIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854.



La COMPANIA COLONIAL fué la que plantó en España, hace calorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejora en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptación de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6,000 libras diarias.

ONCE SON LAS MEDALLAS de premio que han obtenido.

Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España con los ramos que abraza de

Chocolates, cafés, tés y tapioca.

DEPOSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 Y 20.—MADRID

Se venden en Murcia en los establecimientos de los señores don Salvador Soriano y compañía, plaza de San Pedro.—D. José Fernandez Garre, plaza del Marqués de Camacho.—D. José Antonio Martínez, calle de San Antonio.

VERDADERO

EXTRACTO DE CARNE LIEBIG

DE LA COMPANIA LIEBIG, LONDRES.

EL UNICO analizado y garantizado por el célebre químico el BARON DE LIEBIG, su inventor, y por su delegado el profesor MAX DE PETTENKFER.

Los precios son 70 rs. el bote de una libra, 36 rs. el de 1/2, 19 rs. el de 1/4 de 9 7/8 el bote de 1/8.

Se vende al por mayor y menor en Murcia en la sucursal de la Agencia de España, sita en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y por menor en la farmacia de Sr. Gomez Cortina, calle de la Lencería.

MUSEO DE LA INDUSTRIA.

Revista mensual de las artes industriales.

Publicacion indispensable para todas las artes y oficios. Suscripcion por un año en provincias, 90 rs. Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.